



園庭のこいのぼりが元気よく泳いでいます。木々の緑も柔らかな萌黄色から緑がだんだん濃くなってきました。さわやかな季節となりました。

卒園式を飾り、入園式を飾った一人一鉢のパンジーの花もそろそろお終いになってきたようです。随分がんばってくれました。冬の間各家庭で管理してくれた皆さんと、いっぱい花を咲かせてくれたパンジーに感謝です。

さて、連休も後半に入りました。天気も良さそうです。楽しくお過ごしください。連休明けまた元気に会いましょう。



きれいに咲いたパンジーの花

持続可能な社会の作り手を育む教育 - 読書活動と栽培活動を継続・発展 -

鳩山幼稚園長 岡部 玲子

鳩山幼稚園では、令和2年度・3年度に絵本の読み聞かせや絵本ノートなど「読書活動」と野菜を中心とした「栽培活動」に取り組んできました。読書活動では保護者の皆さんにもたくさん協力していただきました。取り組む中で子供たちは自然に文字を覚え、自分でも絵本が読めるようになり、お家の人や自分の兄弟にも読んであげ、クラスの間にも読んであげられるようになってきました。やがて、文字を書きたいという気持ちにまで、高まっていきました。栽培活動ではポットのラデュッシュやヒマワリ栽培、冬場のパンジーの管理など各家庭で挑戦してもらいました。また、幼稚園で作った多種の野菜（ジャガイモ、サツマイモはもちろん、サトイモ、長ネギ、葉物類、ポップコーンなど）を家庭に持ち帰り、お家の人に調理してもらって食することで、食育にもつなげていくことができました。（例えば、幼稚園で作った野菜だから食べようという気持ちが生まれる。）これらの取組は鳩山幼稚園の特色になっています。

今年度もこれらの活動を継続していきます。読書活動では、本を読むことで知識を得ることはもちろんですが、様々な登場人物の気持ちを想像することができるようになり、身近な人の気持ちを思いやることから、やがて世の中の出来事を『自分事』と考えられるような、豊かな想像力を持った人になってくれると思います。栽培活動ではいろいろな野菜作りをはじめとして、今年は、手作り花壇（昨年度の園だよりでも紹介しましたが、3人のバス運転手に花壇を作ってもらいました）やプランター、一人一鉢で、お花なども育てていきたいと考えています。さらに、種を取って次の年に繋げていきたいと考えています。また、栽培をする過程での様々な子供たちの気づきも大切に、観察力や育てること（時には失敗することも含め）を通し、命の大切さ、自然の不思議さなど、子供なりに感じられる豊かな感性を育てていけたらと思います。



デジタル絵本の視聴

E S D（持続可能な開発のための教育）として、読書活動と栽培活動を中心に、子供たちの将来につながる基礎を培う教育活動をしていきたいと考えています。読書活動も栽培活動も保護者の皆さんのかかわりによって、より深まり広がってきます。特に幼児期は大切です。今年度も園の取組にぜひご理解・ご協力引き続き宜しくお願いします



4月28日（金）に、町議会議員（福祉文教委員）の皆さんが、幼稚園に子供たちがデジタル絵本「アガマのクリーニング屋さん」の視聴の様子を視察に来ました。子供たちの様子を参観した後、園長より読書の取組みを説明しました。最後に議長さんより励ましの言葉をいただきました。

活動の流れ <5月>

時 期	さくら 組	に じ 組
5月上旬 	<ul style="list-style-type: none"> ・参観日に向けて、にじ組と一緒に体操（げんきっき体操）をしたり歌（園歌）を歌ったりする。 ・参観日に渡すお家の人へプレゼントを作る。 ・参観日にお家の人や友達と一緒に体を動かして楽しむ。 	<ul style="list-style-type: none"> ・花の種をまいたり、野菜の苗を植えたりする。 ・参観日にお家の人や友だちと一緒に体操やゲームをする。 ・春の虫や草花を探して図鑑と見比べる。 ・花の種をまいたり、野菜の苗を植えたりする。 ・参観日にお家の人や友だちと一緒に体操やゲームをする。
5月下旬	<ul style="list-style-type: none"> ・絵の具で色水遊びをする ・絵の具やクレパスで大きな紙に思い切り好きな絵を描く。 ・園庭で素足になって砂遊びをする。 ・ホチキスで輪飾りを作る。 	<ul style="list-style-type: none"> ・さつまいもの苗を植える。 ・ボールを使った遊びをする。 ・こども自然動物公園へ遠足に行く。 <p><お知らせ> 5月30日に航空写真を撮ります。保護者の方も時間が許せば一緒にいかがですか？詳しいことは後日メール等でお知らせします。</p>

今月のピジョっこファーム通信



・暖かくなって栽培活動が本格化してきました。今年にはじ組（年長）は種類の違うキュウリの種を一人2ポット分蒔きました。10日間過ぎ位から芽が出始めました。子供たちは双葉の大きさを指で測っていました。

・昨年に引き続きサトイモも育てることにしました。子供たちは初めて種イモを植えました。

・ソラマメは順調に大きくなってきましたが、春先からアブラムシが大量発生し、がんばって退治しているのですが駆除しきれない感じになってきました。それでも莢が膨らんできました。

<クイズ> 外階段においたプランターにかわいらしい花が咲きました。何の花か知っていますか？（答えは裏）



4月のピジョっこフォト 入園式・進級式



第57回 入園式



入園式 集合写真



進級式



対面式

一緒に踊ろう



プレゼント



「げんきつき体操」



教育委員会訪問

教育長さんも一緒に体操



鯉内くぐり

遊具の使い方…担任が演じて見せて、子供たちに考えさせます。



立ち乗りはやっていいですか？



両手を離して良いですか？



手に何か持って登って良いですか？

この花は何の花でしょうクイズ

<答え>春菊の花

皆さんに配ってお家で食べることはできませんでしたが、かわいい花を咲かせました。通常、春菊は冬越しはしないのですが、ビニールをかけてミニ温室を作っておいたら冬越しをすることができました。

*** 新しい職員が2名入りました。 <職員紹介> ***
運転手 田中 重次 預かり保育・未就園児 井汲 亜矢子
よろしくお願いします。



ピジョっこ学級通信 5月号



み～んな！げんき！



さくらぐみ

『ドキドキ！ワクワク！』

さくら組担任 窪田幸恵

「先生、おはようございます！」と元気に登園してくるさくら組さん！「あ～重たかった！」とリュックをテラス（保育室の入り口）に降ろし、ドキドキ、ワクワクいろいろな表情を見せてくれます。バスに一人で乗ること、荷物を全部自分で持つこと、身の回りの支度を自分ですること、全てが初めて尽くしの園生活に、毎日奮闘し頑張っています。11人の友達と過ごすようになって3週間がたち、お友達のことを、少しずつ名前で呼び合う姿も見られるようになってきています。そんなさくら組さんが今、楽しみにしていることトップ3は・・・



- ①お弁当の時間！ お家の人の手作り弁当にうっとり！何が入っているのかを、担任や友達に嬉しそうに話しながら楽しく食べています。
- ②お友達と歌を歌う！ 覚えたての幼稚園の歌や、カエルの合唱をみんなで歌うのが大好き！お帰りの支度をしながら、自然と友達同士で歌い始めることも…。
- ③みんなで絵本を読む！ お帰りの時間の前に、ゴザの上に集まって担任が絵本を読みます。部屋の電気を消してお化けの絵本を読むことも…。最近では、「お化けの本を読んで！」とリクエストも多く見られます。

他にも、ホールでにじ組さんと「げんきっき体操」を踊ったり、思い思いの遊びを楽しんだり、張り切って過ごす姿がたくさん見られます。これからも、園生活の中でたくさんの経験をし、楽しく過ごしていけるように頑張っていきたいと思います。一年間どうぞよろしくお願いいたします。

にじいろ

「にじ組！張り切っています！」

にじ組担任 田畑瞳

進級式の「はい！」という張り切った返事から始まったにじ組さん！さくら組との生活が始まると、バスから降りて手を繋いでさくら組の部屋へ連れて行ってあげたり、朝の支度の手伝いをしたり、さくら組の手本となるように、整列や体操も張り切って取り組んでいます。時々さくらの部屋を覗きながら、自分達も1年前は、こんな様子だったかな？と自分達の成長を感じ、大きくなったことの嬉しさを感じているようです。

好きな遊びの時間には、「リレーやろうよ！」と子供たちの方から遊びが始まり、何周も走りました。昨年のにじ組さんもよくリレーをしていて、「昨年のにじ組のようになりたい」という気持ちを感じられました。憧れのにじ組は、今度は、みんなの番です！にじ組になって、図鑑で春を見つけたり、自分の絵の具で鯉のぼりを作ったり、みんなで大きな鯉のぼりを作ったり、早速いろいろなことに取り組んでいます！友達同士で話し合い、協力しながら、いろいろな活動に取り組み、みんながキラキラと輝く1年にしたいと思います。本年度もどうぞ、よろしくお願ひします。

